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SESIÓN EXTRAORDINARIA No. 063-2025 
 

Acta de la Sesión Ordinaria celebrada por la Corporación Municipal del Cantón Central de Heredia, a 
las Dieciocho horas con treinta minutos, el día Jueves 23 de Enero del 2025 en el Salón de Sesiones del 
Concejo Municipal “Alfredo González Flores.”   

 
REGIDORES (AS) PROPIETARIOS (AS) 

 
PRESIDENTE MUNICIPAL 
MBA. José Pablo Quesada Castro    
 
VICEPRESIDENTA MUNICIPAL 
Sra. Heidy Hernández  Benavides 
  
Sra. Lilliana Jiménez Barrientos      
Sr.   Luis Alfonso Araya Villalobos   
Lic. Marlon Antonio Obando Juárez   
Sr.   Luis Alberto Williams Ovares        
Sra. Roxana Mayela Arias Ramírez  
Sr.   Jorge Eduardo Blanco Chan   
Sr.  José Daniel Berrocal Miranda     

 
REGIDORES (AS) SUPLENTES 

     
Sra. Maritza Sandoval Vega 
Sr. Alfredo Eduardo Prendas Jiménez  
Sra. Odette Fernández Salazar  
Sr.  Jean Carlos Barboza Román      
Sr. Freddy Cervantes Paniagua  
Sra. Maribel Quesada Fonseca 
Sr. Esteban Felipe Venegas Murillo     
Sr. Fidel Barrera Romero                        
    

SÍNDICOS (AS) PROPIETARIOS (AS) 
 

Sra.  Roxana Lobo Cordero       Distrito Primero 
Sr.    Henry Mauricio Vargas Charpentier    Distrito Segundo  
Sr.    Jesús Alberto Villalobos Morales     Distrito Tercero 
Sra.  Sandra María Altamirano Hidalgo    Distrito Cuarto 
Sr.    Wayner González  Morera      Distrito Quinto 

 
SÍNDICOS (AS) SUPLENTES  

Sr.   Gabriel Ugalde Zamora     Síndico Suplente 
Sra. Keyna Tatiana Chinchilla Aguilar     Distrito Segundo 
Sra. Marcia Rebeca Araya Salazar     Distrito Tercero    
Sr.   Juan Elí Villalobos Villalobos     Distrito Cuarto 
Sra. Yuliana Padilla Hidalgo       Distrito Quinto 
 

AUSENTES 
Sr. Manrique Ortíz Paniagua     Regidor Propietario 
 

ALCALDE MUNICIPAL Y SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
MII.  Ángela Aguilar Vargas     Alcaldesa Municipal 
Sra.   Marcela Benavides Orozco                Secretaria Concejo Municipal a.i. 
Licda.  Priscilla Quirós Muñoz    Asesora Legal del Concejo  
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ARTÍCULO I: Saludo a Nuestra Señora La Inmaculada Concepción Patrona de esta Municipalidad. 
 
ARTÍCULO II:     AUDIENCIAS 
 

1. Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Heredia 
Asunto: Exponer el  Plan de Compras 2025 y los programas conforme el artículo  181 
del Código Municipal y el interés que conlleva.  

 
La Presidencia le da la bienvenida a los señores del Comité Cantonal de Deporte y  Recreación que están 
presentes  para exponer  sobre el plan de compras del año 2025,  y de algunas de las acciones llevadas a 
cabo durante el periodo anterior y les indica que es un proceso que viene establecido en el código 
municipal.  Asimismo les explica la dinámica de las audiencias.  
 
El señor Steven Gómez Cartín procede a   exponer el video de la presentación.  

INFORME DE RESULTADOS DE GESTIÓN PERÍODO 2023 
 

MISIÓN 
 

Somos el Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Heredia, comprometidos a desarrollar, 
promover y masificar el Deporte y la Recreación desde una perspectiva integral, orientados a satisfacer 
las necesidades deportivas y recreativas de toda la comunidad del Cantón Central de Heredia Visión 
Misión 

 
VISIÓN 

 
Ser una organización dinámica que incentive, promueva y mejore la calidad de vida, mediante el Deporte 
y la Recreación en toda la comunidad del Cantón Central de Heredia. 

 
ORGANIGRAMA 

 

 
 

INFORME ECONÓMICO 
 
Presupuesto 2023 
 
El Presupuesto girado por la Municipalidad de Heredia para el periodo2023, fue de ₡577.218.678,00 el 
cual es un estimado correspondiente a un 3% de los ingresos netos de la Municipalidad de Heredia. 
  
Producto de otros ingresos se obtuvo₡52.861.588.83 para un total del presupuesto ingresado del 2023 
de₡630.080.266.83 Ingresos recibidos en el periodo operativo 2023. 
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Se incluyeron superávit extraordinario definitivo aplicado y ejecutado¢60.717.786.06 del superávit 
acumulado de ejercicios anteriores, para un total de presupuesto de ingresos definitivo de 
¢690.798.052.89 
 
Los egresos totales realmente ejecutados por la suma de¢626.382.731.83 Por lo tanto al cierre del 
periodo 2023 el remanente no ejecutado del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Heredia fue 
de ₡63.899.486.15 
 

 El Superávit acumulado de ejercicios anteriores por un total al cierre del periodo2023 fue de 
₡695.108.103.15. 
 

Presupuesto 
 

Ingresos 2023 
 
Presupuesto definitivo incorporado por la entidad  673.200.000.00 
 
Ingreso recaudado o recibido  690.798.052.89 

 
Egresos 

 
Presupuesto definitivo    673.200.000.00 
Eficiencia eficacia ejecutado    93.05% 
Egreso  626.382.731.83 
 

Ejecución de Presupuesto por porcentaje 
 
Egresos por áreas 2023 
Respecto  Presupuesto Inicial  
 

 
 

 
 
Ejecución de Presupuesto por porcentaje 
 
Egresos por áreas – 2023 
Respecto a total de gastos  
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Cumplimiento 10% Ley gastos administrativos 
 
Total : Egresos  626.382.731.88   porcentaje al gasto total   100.00% 
 
INGRESOS MUNICIPALIDAD DE HEREDIA 2022-2023-2024 
 
2022:  611.262.959.00 
2023:  577.218.678.00 
2024:  627.010.046.00 
CUMPLIMIENTO DEC ACUERDOS DE JUNTA DIRECTIVA 
 
Durante el período 2023, se realizaron: 
 
40 Sesiones Ordinarias 
4 Sesiones Extraordinarias 
 
Acuerdos adoptados al cierre del año 2023  
481 acuerdos cumplidos 
65 en proceso de cumplimiento 
2 pendientes de cumplimiento. 
 

Área Administrativa 
 
PRINCIPALES EJECUCIONES 
 
Pagos de planillas y cargas sociales 
 
Atención necesaria de los casos Jurídicos 
 
Procesos de contratación administrativa. (adquisición de bienes y servicios de toda la parte 
Administrativa y zonas Deportivas y Recreativas 
 
 

      Atención a las áreas deportivas, recreativas y operativas. Contrataciones de las personas por tiempo 
definido para las diferentes actividades. 
 
 

CONTRATACIÓN 
ADMINISTRATIVA 

 
INFORME EJECUCIÓN 2023 

 
Durante el período 2023 se ejecutaron vía SICOP 117 contrataciones administrativas a nivel nacional, 
derivadas en 192 órdenes de compra por nuevos procedimientos de contratación en bienes y servicios, 
junto al seguimiento de ejecución, prórrogas y finiquitos de los expedientes en curso. 
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Ejecucción de compras públicas CCDRH -2023 
 

PROYECTOS 2023 ZONAS DEPORTIVAS 
 
PROYECTOS APROBADOSDE INVERSIÓN A MEDIANOY LARGO PLAZO, LOSCUALES SE 

ENCUENTRANEN ESPERA DECONSENTIMIENTO 
 

- ECC-012-2023 
- 22-06-2023 
Gobierno y Administración  
 
Plan Maestro (Fátima) 
SCM 1687-2023 
28-11-2023 
Gobierno y Administracion  
 
Camerinos en la Aurora  
SCM 0233-2024 
27/02/2024 
Gobierno y Administración  
 
Camerinos en la Puebla 
SCM 0208-2024 
27/02/2024 
Gobierno y Administración  
 
Proyectos 2024 Zonas Deportivas  
SCM 0233-2024 
05/03/2024 
Gobierno y Administrativo 
 
Seguimiento Aprobaciones pendientes 
 
SCM 0567-2024 
2/05/2024 
Gobierno y Administración  
 

PLAN DE ADQUISICIONES COMPRAS 2025 
 

CONTROLES         
 
Audiencias internas Sensibilización con las comunidades 

              
Solicitud y especificaciones internas / Encargado por zona 
 
Consultorías Externas Sensibilización del Proyecto 
 
Control Presupuestario /Contador                                                                                                                                                                                             
Decisión inicial  / Director Administrativo  
 
Formalización / Orden de compra firmada 
 
Adjudicación / Director Administrativo o Junta Directiva 
 
Expediente del Concurso Vía SICOP/ Proveeduría 
 
Máximo aprobador / Junta Directiva 
 
Servicio CFIA  inspección de obra y engranaje Municipal  
 
Fiscalización de la Ejecucción y Recepción / Administrador de Contrato  
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Fase de pago / Tesorería  
 
Seguimiento y  monitoreo  
 

 
Áreas deportivas 
 

EJECUCIÓN CUANTITATIVA 
ZONAS COMUNALES 2022- 

2023-ISEMESTRE2024 
 

 
 
 
Mejoras zonas Deportivas período 2023 
 

• Mantenimiento de canchas 
 

• Plan maestro Fátima 
 

• Mantenimiento  y cuido del parque de perros, polideportivo de Fátima 
 

• Mantenimiento de la Pista de Bicicross, Santa Cecilia de Heredia 
 

• Limpieza y mantenimiento área externa Gimnasio Municipal de la Aurora 
 

• Remodelación e inauguración Gimnasio de Mercedes Norte 
 

Gestión de la Coordinación Deportiva 
 

PARTICIPACIÓN DE NUESTRASDISCIPLINAS DEPORTIVASCOMPETITIVAS Y DE 
EXHIBICIÓN ENEL 2021-2022; ESTO COMOPARÁMETRO DE LO QUE SE 

LLEVARÍAPOSTERIORMENTE EN EL 2022 –2023 
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Contratación de servicios especiales de las siguientes disciplinas Deportivas  y 
Competitivas y representativas 

 
Fase 1: Inicio Julio 2022 
Fase 2: Contratación 7 meses 
Fase 3: Juegos Deportivos Nacionales 
 
Inscripción Juegos Deportivos Nacionales 2023 
 

 
 
Medallero Juegos Deportivos Nacionales 2022-2023 
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Puesto N° 4 a nivel Cantón 
COMPRA DE EQUIPO MEDICO 
 

En concordancia a las necesidades de atención a nuestros atletas, un equipo para el tratamiento de los 
diferentes tejidos, en donde el nivel y la intensidad de la acción se pueden personalizar en función de 
los objetivos terapéuticos y del estado de la evolución de la lesión del paciente, esta terapia se le llama  
Tecarterapia. 

 
Programas que impulsa el CCDRH de Heredia 

• Futbol Social 

• Baloncesto en Silla de ruedas 

• Karate -Do  
 
Gestión de la coordinación recreativa 
 
Heredia se MUEVE 

1. Promover estilos de vida saludable, mejorar la calidad de vida y la salud en los habitantes del 
cantón central Herediano 

 
2. Crear espacios de esparcimiento y recreación social por medio de sesiones de ejercicio físico que 

involucren la relajación mental. 
 

3. Alcanzar la recomendación de ejercicio que brinda el colegio americano de medicina deportiva 
1qie son 150 minutos semanales por lo que las sesiones se desarrollan de dos a tres veces por 
semana 60 minutos.  
 

4.  Tenemos 21 sedes que impulsan esta iniciativa con un total de413 participantes por sesión, con 
un volumen mensual de4628 personas 
 

5. Para este período se aumentó el número de sesiones semanales en 10, dando prioridad a grupos 
de adulto mayor y a nuevas comunidades como: Barro el Carmen, Bajos del Virilla, Cubujuqui, 
Grupos de Adulto Mayor  en Mercedes Sur, Centros Diurnos de Heredia y Los Lagos.  
 

PRINCIPALES INICIATIVAS DEL PERÍODO 2023 
 
Masificamos el deporte y la recreación, así como el disfrute de los espacios en las diferentes comunidades 
del cantón por medio de actividades de acondicionamiento para toda la población herediana 
 
Noche de Cardio Neón 
Día del Deporte 
Día del Desafío 
Noche de cine 
Noche de Cardio Neón (Día de la Madre) 
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Día de la Niñez 
Tardes de Patines en Guararí 
Noche de Cardio neón 
Tarde de patines en Urbanización Zumbado 
8 Festivales recreativos: Guararí, Los Lagos, Bernardo Benavides, Barreal, Lagunilla, La Autora,  
Mercedes Sur, Vara Blanca 
 
Más de 2000 personas asistieron en total , las ADI tuvieron un mayor involucramiento para la 
organización de los eventos. 
 
Heredia Dorada en Conmemoración del Mes del Adulto Mayor en su octava edición,  
700 personas adultas mayores asistieron al evento. A petición de la Auditoría para este 2023, el 
presupuesto se redujo significativamente en casi un 20% 
 
Proyectos e iniciativas 2024, siguen trabajando en pro del deporte y recreación  
 
La Presidencia agradece por la exposición y procede a dar la palabra a los miembros del Concejo.  
 
El Regidor Jorge Blanco señala que de  cara a un estudio de un tema tan importante como es la parte 
financiera contable administrativa de un órgano tan clave para el desarrollo de Heredia procede  hacer 
la consulta  sobre algo que  ha sido expuesto reiteradamente en varios momentos en diferentes 
comisiones como  en la comisión de transparencia que  también se les mencionó  por la alta eficiencia 
en la ejecución que han tenido, ya que cree que hay comités cantonales en el país que no tienen esa alta 
eficiencia y eso es un punto alto,  indica  que  le llamó la atención que reciben el presupuesto hasta el 
quinto mes del año y   pregunta si podía reaccionar a este tema ya que en los primeros meses del año 
operan como con el superávit acumulado y eso  tienen una ejecución tan alta y eso es un monto un poco 
menor que  sabe que es un tema de amplia discusión y que inclusive este Concejo va a tratar en las 
diferentes comisiones que integran este órgano,  manifiesta que  quisiera una perspectiva  con respecto 
a esta necesidad tan importante en relación a la ejecución. Asimismo indica que de parte de la Fracción 
del Partido Progreso Social Democrático están anuentes a colaborar en todo lo respectivo junto con la 
Municipalidad, la administración para que el trabajo del comité cantonal  de deporte y especialmente 
los atletas siga destacando ya que en el pasado tuvieron un gran  cuarto lugar y esperan  que este año 
sea  un  año lleno de frutos y éxito. 
 
El Síndico Henry Mauricio Vargas agradece a doña Liliana que los invitó a la comisión, ya que menciona 
que él es uno de los que ha berreado durante 5 años  por las canchas y las sedes deportivas del cantón.  
Los   felicita ya que fue una reunión profesional e importante,   también en la Alcaldía con parámetros 
técnicos de la Ingeniera Lorelly  ya que   cree que van  por buen camino. Señala además que había hecho 
una observación  y es que le preocupaba con respecto al plan  de adquisiciones que  los rubros que más 
bajo tiene es la capacitación ya que considera que el activo siempre más importante de una organización 
es el personal , por lo que solicita que ojalá el comité de Deportes pueda evaluar, ya que la mejoría en la 
capacitación tanto a la Junta directiva como para el personal y que   le parece que en SICOP es 
dificilísimo y cuesta encontrar gente que quiera participar infructuosa  y que  debe ser una capacitación 
integral, mejorando las competencias de los compañeros y compañeros. 
 
Menciona que en el informe se habla de un monto pero que no ven  el desglose  de ese rubro  y que están  
hablando de más de 500 millones y que si  hubiera un desglose de que se invirtió, que  con respecto al 
2025  presentan a la Contraloría un ingreso que van a tener para el 2025 por lo que consultan si podrían 
detallar  ya que no está detallado el origen y aplicación de fondos de esos 700 que se van  a invertir y se 
va a ver todo ese dinero ya que  no está el detalle. 
 
El Regidor Marlon Obando agradece este espacio también que hayan venido a presentarlo y que el 
mismo sea de mucho provecho para la ciudadanía herediana que revisa,   que analiza un poco y  en esta 
posición de también  de apoyo y fiscalización, porque tienen que estar también en esa doble posición de 
ser apoyo para el comité de Deportes y estar vigilante de que las cosas se hagan de la mejor manera para 
el beneficio del deporte de Heredia. Señala que con respecto al informe y a la audiencia, en el artículo 
81, consulta sobre el informe que están  analizando ese año 2023, pero no sabe si es un error o se debe 
algo en especial, porque deberían estar viendo el año 2024 de acuerdo a lo que habla el artículo 81 que 
no sabe si es que están atrasados  con los informes  y si no es así  recomienda  que  se haga a la mayor 
brevedad el informe del 2024. Asimismo solicita que se le exponga un poquito sobre ese tema, también 
sobre el plan de compras y  consultarles unas cuantas línea ya que  quisiera tener un poquito más de 
información sobre lo que  dicen el plan de compras para el 2025 así  sobre el soporte en el sistema 
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contable  y que puedan  exponer un poquito si se debe a un software o a qué tipo de soporte se habla en 
esta línea y  mejoras de infraestructuras, si eso  es un plan de compras. Menciona además que desea 
consultar en cuanto al desarrollo del plan anual que se tiene por parte del comité, de cómo se mide el 
impacto de estas inversiones en las comunidades del cantón , así como si en el  POA  si cada  rubro que 
se ejecuta si  viene asignado a una meta. 
 
La presidencia  hace referencia  a estos temas e indica que  durante un periodo relativamente largo el 
Concejo Municipal no conoció temas del Comité Cantonal de Deporte, lo cual atrasó diferentes puntos 
de inversión y  que ellos  comparten  la culpa en ciertos aspectos y  el sentimiento del señor  Henry 
Mauricio  en relación al avance que ha habido en  ese ámbito en los últimos días y en los últimos meses 
y comenta que en la  reunión de comisión que tuvieron esta semana  que se pudo aprobar gran parte de 
los temas que estaban pendientes en comisión  y que falta  que vengan al Concejo y que se le dé la 
aprobación definitiva, pero que ha sido un gran avance de temas que estaban pendientes y que van a ser 
de inversión importante para el cantón de manos del comité cantonal del deporte y que esperan que se 
pueda desarrollar de la mejor manera,  como han  hablado en este Concejo, que la intención que tienen  
es que ambas instituciones puedan  trabajar de la mejor manera y que efectivamente a través de ese 
trabajo en conjunto el cantón de Heredia se siga posicionando líder en el deporte nacional. Menciona 
que fue un excelente trabajo el que se hizo el año pasado posicionándose de cuarto lugar y que esperan  
que este año les  vaya mejor y  que con el apoyo  tanto de  la Alcaldía como del Concejo Municipal con 
esos recursos lo puedan  lograr,  asimismo solicita  el apoyo al comité cantonal que  en ese trabajo que 
se está haciendo de tan buena manera que se mantenga particularmente hay áreas de  bastante interés, 
como lo es el baloncesto en silla de ruedas ya que le  parece que eso es algo fenomenal que se da en este 
cantón y que tal vez a veces como heredianos no se dan  cuenta o no valoran de la forma que corresponde, 
pero este equipo de baloncesto en silla de ruedas que  es un honor tenerlos en este cantón, conociendo 
el esfuerzo que realizan y de lo que representan no sólo para el cantón sino a nivel nacional, siendo 
básicamente el equipo más importante de toda la región.  Solicita al comité cantonal que por favor siga 
reafirmando ese apoyo a estas instituciones que siga con esas iniciativas, de igual manera también a la 
alcaldía para que se pueda valorar en el presupuesto ese apoyo a los entes que sí lo requieren 
particularmente. 
 
Solicita el apoyo con ciertos espacios que quedaron con áreas de mejoría, pero que están pendientes 
particularmente en la cancha de baloncesto de la plaza Alcides, que normalmente se refieren  como San 
Jorge, pero no es el nombre correcto.  
 
La Regidora Heidy Hernández  les agradece  la presentación  e indica que está  bien elaborada y los  
puntos bastante claros,   comunica  que a lo largo de estos meses que tienen  de  estar aquí han tenido  
oportunidad en diferentes comisiones que  el poder reunirse  con el comité cantonal desde el año pasado  
ya que venían con grandes inquietudes, con muchísimas ausencias y conocimiento de muchas cosas que 
dudaban del trabajo que se estaba realizando pero que hoy pueden  decir que con la presentación no solo 
de hoy sino de la reunión que tuvieron  con la comisión de  Gobierno  y Administración en las anteriores 
que tuvieron cree que quedó bastante claro  la presentación y los proyectos a realizar, pero sobre todo le  
llamó la atención  y  los felicita  por  la coordinación que este nuevo comité tiene directamente con este 
Concejo Municipal y sobre todo con la señora Alcaldesa Ángela Aguilar y  agradece esa  extensión de 
colaboración de brindar ese apoyo de abrir las puertas de su alcaldía como siempre se han hecho  y  darle 
la mano al comité para que puedan coordinar la mayoría de estos proyectos que se llevan a cabo que 
pueden tener toda la confianza del mundo de poder seguir trabajando, eso  era lo que hacía falta que 
existiera una coordinación total plena y contundente con la administración municipal y con este 
Concejo, ya que  aquí están  para colaborar  para apoyarlos, para ayudarlos y quieren volver a ver  renacer 
de este comité con esas esperanzas que tienen   y que  algunas de las disciplinas que se fueron con el 
tiempo se puedan volver a retomar, que puedan volverse a dar en este cantón que anteriormente se 
dieron por muchos años, asimismo  agradece a la señora Alcaldesa y a la administración municipal  por 
el apoyo  y esa coordinación.  
 
El Regidor Marlon Obando manifiesta que no quiere  dejar pasar la oportunidad para también agradecer 
al comité sus integrantes anteriores por el trabajo que dieron, que también fue importante y  que como 
lo decía el actual presidente se toma mucho de lo bueno de las  cosas buenas que dejaron también y 
agradece por todo el trabajo y la labor que ellos dieron,  ya que hicieron cosas importantes también para  
el deporte y la comunidad herediana. Felicita a la nueva Junta y señala que lo inspira ver a la juventud 
motivando a otros jóvenes a trabajar en este tipo de labores que son en aras de promover el deporte, las 
disciplinas que se cuentan. Que la fracción de la  unidad social cristiana  han  estado de puertas abiertas 
al análisis  para que haya mejoras a nivel deportivo y el apoyo para lo que el comité cantonal de deporte 
y recreación de Heredia necesite y lo  han  demostrado en cada una de las reuniones,  buscando 
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soluciones a las diferentes problemáticas que ellos enfrentan porque la  estructura como tal de todo lo 
que tienen que trabajar en la Junta directiva del comité, pues no es nada sencillo y que saben  que han 
estado trabajando de una forma y los felicita desde ese punto de vista y que sueña que puedan trabajar 
en conjunto  y van  a dar el trabajo y  el esfuerzo y todos los que se quieran unir a esa lucha porque 
Heredia cuente con una pista de atletismo profesional que beneficia a una cantidad enorme de 
población, pues sea una realidad y también para un montón de disciplinas.  
 
La Regidora Odette Fernández les agradece la presentación ya que considera que para cualquier persona 
el deporte  es importante  y que  Heredia gracias a Dios cuenta con este comité de Deportes,  comenta 
que como  vecina de Santa Cecilia  ve la felicidad de sus vecinas cada día que van al gimnasio, amas de 
casa, señoras adultas, que tiene  varios vecinos también que practican el deporte de básquet en silla de 
ruedas y ve con esa felicidad que van a ser ese deporte ya que  cree  que el deporte engrandece a cualquier 
ciudad o a cualquier cantón y que ojalá que vengan más programas este año para incentivar el deporte 
tanto a los jóvenes como a los adultos,  los  felicita y espera que  ojalá vengan cosas buenas en el 2025, 
que cuentan con el apoyo de la administración tanto como la señora Alcaldesa como el Concejo, porque 
cree que el deporte es muy importante y el deporte hace grande a las personas y los llenan de muchos 
valores. 
 

   El Síndico Henry Mauricio Vargas quería preguntar que  les  detallaran un poco ese plan que tienen de 
construcción de instalaciones propias, dentro de ahí viene un gimnasio y es  importantísimo  porque  en 
Mercedes quisieran que  tengan ese gimnasio y puedan  tener la comunidad el que actualmente tienen, 
que con respecto a los centros de envejecimiento hace unos días estuvo reunido con la Junta del  centro 
de envejecimiento de Mercedes norte  y  ha sido tan bueno que  han tenido que tomar la decisión de 
trasladar los adultos mayores al gimnasio,  porque no caben y que les  han solicitado que les pida que si 
se puede hacer otro grupo más porque hay mucho adulto mayor y realmente es muy importante esa 
labor que se está haciendo,  por lo que  ojalá puedan analizarlo y también  puedan trabajar en algo. Que 
en cuanto al tema de la publicidad y que generalmente el comité de Deportes publica pero que considera 
que se podría  trabajar un poco más en la publicidad porque se hacen cosas muy importantes, pero a 
veces siente que no le llega a toda la población, que les han solicitado que con presupuesto participativo 
los apoyen con instrumentos o por lo menos elementos para los adultos mayores  para sus  ejercicios 
que no son iguales a los de otras personas  que tienen que ser con algunos equipamientos especiales para 
ellos,  que se  puedan trabajar conjunto porque son  los que dan las especificaciones técnicas de que 
digan  que  ellos pueden utilizar y que están  dispuestos a apoyar a las comunidades que lo están 
pidiendo. 

 
El Regidor Freddy Cervantes  felicita a los compañeros  del comité de Deportes por esta amplia 
exposición esperanzadora y les indica que   desde   la fracción de su partido  en todas las ocasiones que 
se tenga que ver con el deporte siempre tendrán el apoyo, plantea  algunas preocupaciones que por 
algunos meses y tal vez años se han venido dando en el ambiente deportivo donde han  tenido algunas 
quejas de personas que han tenido que trasladarse a otro cantón para desarrollar su disciplina deportiva, 
haciendo talentos muy importantes que ha mostrado incluso medallas en ese lugar,  y consulta si  hay 
algún proyecto especial para rescatar  esos valiosos talentos que se van a otro cantón, que si  es un 
problema de infraestructura, de orden económico o de orden técnico el que se está dando para estos 
casos, ya que hay  personas en su comunidad que han obtenido medallas en el cantón de Belén de 
deportistas que se van hasta allá y es lamentable que siendo valiosos jóvenes talentosos  ya que 
desconoce  cuál es la razón de cuál es la proyección para rescatarlos ya  que considera importante que 
este cuarto lugar que han obtenido en los juegos nacionales si logren algunas políticas de redireccionar 
para que  próximos eventos tengan mejores resultados. 
 

   La Presidencia  señala que  en relación al polideportivo los Lagos, el cual también es un área el cual ha 
venido diferentes temas  y que con este tema al Concejo Municipal les ha tocado atender en relación a 
situaciones y problemáticas de seguridad y que lo pone muy feliz comentarle que dentro de los proyectos 
que se vieron y que pretenden aprobar con el próximo informe de gobierno es el desarrollo de  
establecimiento de infraestructura, que es parte de la  idea que tiene el comité cantonal desarrollar en 
este espacio, el cual ha sido un tema de  debate definitivamente en la comisión de gobierno y que 
adicional a eso también hablan bastante para contar con  el apoyo de la alcaldía,  que en el desarrollo del 
ámbito de seguridad en este espacio   también para que los ciudadanos de  los lagos puedan recuperar 
ese polideportivo,  y que en particular van  a tener también desde el Concejo los ojos encima en  esa área  

 
Que en cuanto a la consulta el compañero Marlon,  los  compañeros del comité se  van a referir al tema, 
pero en relación a por qué están  hablando del periodo 2023, esto se debe a que en julio del año pasado 
los compañeros del comité les enviaron el plan de compras y  que lamentablemente no se pudo ver en 
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su momento, sino que quedó pendiente con temas que estaban pendientes  pero que ya fueron atendidos, 
que  la presentación que vienen hacer los compañeros del Comité Cantonal de Deportes  va de la mano 
con las responsabilidades que atendían a esa a esa información que les enviaron el el año pasado y que 
lamentablemente pues no se haya podido ver previamente.  
 
El señor Steven Gómez del Comité Cantonal  señala  que de parte de todos  los  que están en el comité 
que son  un equipo no solo  una persona y que  quieren  hacer cosas  sino que cree que lo principal que 
tienen  es como una compenetración en miras de mejorar todo lo que es el cantón central  y gracias a 
esta  forma de trabajar en equipo  han visto la posibilidad  y  la necesidad de trabajar en conjunto tanto 
con la administración de la Municipalidad y que como hijos de la Municipalidad se deben a este 
municipio  ya que son  parte y que todo lo que hagan es para beneficio mutuo y que  si trabajan  en 
conjunto sacan  el cantón y lo ponen  en lo más alto que puedan  con todo lo que es el deporte, con la 
niñez, con la adolescencia, que tiene tantos problemas con los adultos mayores, con las personas con 
discapacidad que  tienen  también  unos proyectos pendientes y a la gente con silla de ruedas, que son 
diferentes actores sociales a los cuales les deben  muchas cosas y eso lo  están  logrando. 

 
Agradece a la Alcaldesa  por toda la apertura que ha tenido con sus asesores porque han  tenido que 
correr también con otros asuntos de auditoría y que  solamente con  todo ese apoyo es que pueden salir   
adelante, que en cuanto a consulta sobre el  quinto mes  es que  es  ahí donde les  dan la plata  destinada 
al 3% del presupuesto , lo cual ellos desean cambiar  ya que son los máximos interesados en que eso se 
cambie y empezar en enero con un presupuesto que tal vez se puedan hacer una proyección basado en 
los últimos 3 años ya que  se sabe cuántos millones son los que corresponden  y que den un monto 
significativamente más importante para que ya puedan  ir desarrollando los temas y no tengan que jugar 
con ese superávit, como lo están  haciendo en este momento, que  no quisieran tener ese superávit 
engañoso sino tener esta eficiencia  y elevarla al 100% pero no tener que estar dependiendo de tener 
plata guardada para pagar  los gastos ordinarios que tienen  dentro del comité. 
 
Que  en cuanto a la consulta sobre el plan de adquisiciones y mejorar la capacitación del personal, según 
lo que establece el informe de auditoría  hay  un montón de puntos que tienen que mejorar y que están  
trabajando,  que  hay una serie de asesorías en relación a eso con el personal de la municipalidad en aras 
de justamente solventar todas las falencias o algunos problemas que han tenido en diferentes áreas  con 
la  coordinación municipal que es vital y  que  quisieran  mejorar un montón de aspectos  y áreas  ya que 
la Municipalidad  tiene especialistas en eso  y que  prácticamente las áreas son unipersonales, entonces 
ahí pueden  cometer muchos errores, que  hay algunas deficiencias las cuales pueden  mejorar con esas 
capacitaciones de las que mencionaban. 
 

  Que en relación al detalle del plan maestro, es un plan que tienen  que alquilar instalaciones para lo que 
es halterofilia para lo que es boxeo y son aproximadamente 2000000 de colones mensuales que son 
parte de estos gastos que están generando, cuando realmente podrían  tener instalaciones propias,  por 
lo que  el plan maestro no es un gimnasio normal,  sino son los  gimnasios para los deportes  de esas 
especialidades, para boxeo, para taekwondo, para judo, para ajedrez,  ya que por las características del 
lugar no pueden desarrollar tampoco un gimnasio tan grande pero que si  dejarían  de estar pagando 
esas cantidades que están realmente regalando cuando podrían   tener una instalación propia porque 
tienen  las condiciones de hacerlo y cuentan además con todo el apoyo de la alcaldía también para 
desarrollarlo en conjunto y  esa es la idea del plan maestro,  que posteriormente  se los pueden  hacer 
llegar a todos para que tengan una idea ya que están trabajando muy arduamente y   existe un 
anteproyecto sobre la forma cómo se puede trabajar y cómo lo van a realizar y necesitan la aprobación 
de algunas mejoras que tienen  que hacerlo principalmente en el área de diseños y área técnica, pero 
todas esas sugerencias  ya las  están  trabajando y lo vieron  con la comisión de  gobierno y 
administración. 

 
Sobre  la consulta del Gimnasio de  Mercedes Norte   tienen  3 gimnasios  para todo el cantón para todos 
los equipos, pero se les pidió  apoyo para que  en algún momento las asociaciones de desarrollo por una 
ley que se hizo que se constituyó ellos quisieran tomar como propios algunos de los  inmuebles que tienen  
de las canchas  pero que  pediría que les den primero la oportunidad de ver cómo trabajan  y de que como 
pueden  hacer las cosas bien de trabajar para las mismas comunidades y de trabajar  en conjunto  ya que 
tienen  3 gimnasios y solamente  uno  tiene características propias para desarrollar el deporte,  lo que 
tienen que buscar es más bien construir nuevos espacios para  que tengan una  infraestructura  y  puedan  
tener un gimnasio a futuro, porque  todo lo que es la zona de Guararí, que es de las más pobladas, la zona 
de los lagos y toda esa área no tiene un gimnasio y  tienen que utilizar el  centro cívico para la paz que es 
un gimnasio pequeñito pero no tiene las características, se  solicitaría  el trabajo conjunto  y   trabajar con 
sus comunidades ya que  tienen  que reunirse con las asociaciones de desarrollo,  con las comunidades y 
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hacer las visitas, ya que quieren reglamentar el uso de cada uno de los gimnasios, de las canchas de fútbol 
de todo para que no sean ellos lo que se  tiene que hacer, sino que más bien sean las comunidades las que  
pidan a ellos qué es lo que tienen  que hacer, menciona que se aprobó también una nueva ley donde vienen 
ciertos cambios y esa ley también  pide que tienen  que hacer los comités cantonales de Deportes, por lo 
que les pediría más bien  que  como líderes comunales les  ayuden en eso para meter a la gente que deseen, 
a la gente que pueda trabajar con ellos y que  vean cómo pueden  seguir desarrollando el tema. Indica que 
en cuanto a la consulta de que cuando se estaría exponiendo el plan 2024 que se  esperaría estarlo 
exponiendo en julio, al igual al  plan de compras. 
 
Sobre la consulta que de donde salen 6000000  sobre el soporte contable  y que  justamente en las 
reuniones que han tenido con doña Ángela y que buscaban   que ojalá que pudieran  tener el mismo 
sistema contable con la Municipalidad,  pero que sin embargo  no es posible  porque son  órganos 
totalmente diferentes   y tienen esas características y que si  quieren  desarrollar realmente el deporte 
también a nivel,  que referente al software que se llama el plan 200,  tienen  que pagarle un mantenimiento  
y tienen que haber una persona esa de esa área a la cual deben  pagar para darle mantenimiento mensual.  
 
Responde sobre  la consulta de las  mejoras en infraestructura de los 84000000 que están aprobados que   
ya les están aprobando justamente para que empiecen  a desarrollarlos que  están dando ya tareas y que   
toca empezar a cumplirlas, son planes aprobados en diferentes sectores y que  tienen  que ir mejorando 
muy específicos que ya los dieron en comisiones, que  con respecto al POA  también tienen  que cumplir 
las metas y también dan  justamente una evaluación al respecto, que es justamente este informe y  de 
dónde viene y se habla de una eficiencia que tuvo el 2023  y que justamente les  está hablando de esa 
evaluación que tienen  que hacer de los gastos de todos los ingresos, de  todos los números que tienen  que 
rendirles  como parte de la pertenencia que tienen, que en cuanto al apoyo a las diferentes disciplinas  
principalmente baloncesto de silla de ruedas, indica que ellos  tienen  una proyección también a tener un 
lugar y eso quieren trabajarlo en conjunto para tener un lugar para toda la gente con discapacidad, pero 
toda el área deportiva que ellos puedan que tengan un lugar especial que no existe en ningún otro cantón 
y que lo podrían  hacer  pioneros, donde todo el área de discapacidad tenga un espacio para desarrollarse 
en el deporte y eso  cree que es una visión nueva que tienen y que con el apoyo de la Alcaldía están 
madurando el proyecto, apenas tienen  una idea pero cree que van  enfocados en eso porque 
definitivamente la gente más vulnerable es la gente que a veces necesita de  ayuda y  todo lo que es el tema 
de discapacidad,  de adultos mayores,  y cree que es algo que tienen  que ponerle mucho énfasis. Que en 
cuanto al pendiente con la cancha de baloncesto Alcides Garita  definitivamente  lo ve como una enseñanza 
y que todos los comentarios que les han llegado y   todos los  fallos que se pudo haber tenido en ese 
momento en  esa reconstrucción de esa cancha   les  ha llevado justamente a mejorar y  que van a pedir 
capacitación cuando no saben de algún tema en específico, también lo van  a hacer con un arquitecto o un 
ingeniero para que anticipadamente  la elaboración de un proyecto que  puedan ellos  presentarles una 
propuesta clara porque pueden tener muy buenas ideas, pero no son  especialistas en el tema y cree   que 
lo de la  cancha  hay que mejorarlo ya  lo han  hablado y que saben que hay que mejorar gracias a las 
observaciones que han  visto pero además les  ha servido de mucho como aprendizaje. 
 
Que en cuanto al polideportivo de los Lagos cuentan  con el apoyo de la Alcaldía poder hacer muchísimas 
cosas no solamente para la zona de los Lagos, es   toda la zona de Guararí ya que es de las zonas más 
pobladas del cantón y  más necesitadas y  vulnerables, donde hay más problemas de delincuencia, de 
drogadicción, donde solamente se le ven las partes malas siempre a esas comunidades, pero que esas 
zonas es donde  están la mayoría de representantes de  los  deportes  una de ellas es el boxeo y por medio 
del deporte que es la  mejor arma que  tienen para combatir toda esa delincuencia. 
  
Agradece las felicitaciones que han recibido por parte de  los miembros del Concejo  y sabe  que hay  
muchas dudas sobre el comité de Deportes de lo que  tienen  que hacer y lo único que  pueden es  enfocar,  
trabajar para aclarar esas dudas y que  se disipen y trabajar y  significa estar de la mano con para poder 
sacar los proyectos adelante, que mencionaban que el deporte hace grande a las personas  y que 
definitivamente es un instrumento que tienen  para sacar a toda esta población,  a toda esta juventud que 
tal vez ahora tiene tantos distractores, pero que para sacarlos adelante  van  a enseñar disciplina,  respeto 
y les van a enseñar trabajo en conjunto y  todas esas cosas las pueden mejorar gracias al deporte y también 
a la recreación.  
 
Que referente  a la consulta que les preocupa mucho el traslado  de atletas hacia  disciplinas que se han 
ido hacia otros cantones a ellos también les preocupa,  ya que están  trabajando y tienen  que trabajar 
justamente para que no haya esa fuga de atletas del cantón central, sino para crear una identidad en lo 
que es Heredia, que los atletas sean de Heredia, que no tengan que  traer atletas de afuera ya que se han 
ido para Belén porque tienen  una infraestructura muchísimo mejor y también es un cantón mucho más 
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pequeño con más facilidades y tienen un porcentaje más alto del presupuesto, que desean poder elevarlo, 
pero si  hay muchas cosas por mejorar, cuentan con  15 disciplinas y les  han llegado muchísimas 
disciplinas  y entre ellas se debe reactivar ese atletismo y poder  tener una pista de atletismo,  que está 
trabajando  para hacer  un convenio con la Universidad Nacional que es  la mejor escuela de Deportes del 
país, por lo que  trabajan de la mano con ellos y  hagan convenios con ellos para que el atletismo lo puedan 
desarrollar  ya lo están haciendo con balonmano y que quieren hacerlo extensivo a otras disciplinas y si le 
pueden dar más impulso. 

 
Señala que  trato de evacuar las dudas, y que está sumamente agradecido por el espacio brindado  y que 
justamente tienen  que proyectar todo lo que hacen,  lo que la comunidad sepa todo lo que  están 
trabajando y lo bueno que se hace,  ya que  a veces solamente  se dan  cuenta de las cosas malas y que hay 
que proyectar todo lo bueno y que tienen muy buenas ideas,  y quieren también visitar los centros 
educativos  que es donde está el semillero de atletas y presentarles todas las propuestas que tienen  de los 
diferentes deportes, de que se pueden llamar si quieren participar en un deporte que no sientan que  están  
aislados, metidos en barrio Fátima, sino que los deportes puedan  llegar a cualquiera que quiera participar. 

 
La Presidencia le agradece al señor  Steven por la presentación y por las respuestas tan atinadas. 

 
ACUERDO 1. 
VISTA LA EXPOSICIÓN REALIZADA POR EL COMITÉ CANTONAL DE DEPORTES Y 
RECREACIÓN DE HEREDIA,  SOBRE  EXPONER EL  PLAN DE COMPRAS 2025 Y LOS 
PROGRAMAS CONFORME EL ARTÍCULO  181 DEL CÓDIGO MUNICIPAL Y EL INTERÉS 
QUE CONLLEVA, SE ACUERDA POR UNANIMIDAD: 

A. DEJAR CONSTANCIA DE QUE EL CONCEJO MUNICIPAL CONOCIÓ  EN ESTA 
AUDIENCIA LA EXPOSICIÓN  DEL PLAN DE COMPRAS 2025, ASÍ COMO EL 
INFORME  DE  RESULTADOS DE GESTIÓN 2023.  

B. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO 
 

La Presidencia le agradecemos a los compañeros del Comité Cantonal de Deportes y consideran que están 
dando los pasos adecuados para que el deporte crezca de la mejor manera en el cantón y seguir adelante.  
 
** SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR LA PRESIDENCIA, DA POR CONCLUÍDA LA SESIÓN 
EXTRAORDINARIA NO.063-2024 AL SER LAS VEINTE HORAS CON DIECIOCHO 
MINUTOS.- 
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